



Sozialdemokratische Partei  
Riehen

Regina Rahmen

### Interpellation zu «Smart Climate – Plug & Sense»

An: <i>BMM</i>	<input checked="" type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z. K.	Kop: <i>CR</i> <i>RB</i>
Bem. / Frist:		Vis: <i>STE</i>
	<b>21. Okt. 2020</b>	Gemeinde Riehen
FF:	<input type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z. K.	Kop:
Bem. / Frist:	<i>Aktion: 29.10</i>	Vis:
	Reg. Nr.: <i>18-22.702.01</i>	

Der Verein Smart Regio Basel hat in Partnerschaft mit dem Lufthygieneamt beider Basel, dem Basler Wetterdienstleister meteoblue AG, den Industriellen Werken Basel, der Firma Sensirion AG sowie dem Amt für Umwelt und Energie Basel-Stadt 160 Klimasensoren in Basel und zusätzlich weitere 40 Geräte im umliegenden Ausland aufgestellt.

Im Rahmen des Projektes «Smart Climate – Plug & Sense» liefert das engmaschige Netz der Geräte in Basel wertvolle Informationen zu Feinstaub, Lärmemissionen, Niederschlag und Lufttemperaturen. Die Rohdaten sind in Echtzeit auch für die Öffentlichkeit abrufbar. Einzelne Stationen und einzelne Werte lassen sich miteinander vergleichen.

In Riehen wurden nur vier Geräte platziert: An der Rüdinstrasse, der Höhenstrasse, der Wenkenstrasse und an der Äusseren Baselstrasse. Es ist auffällig, dass drei von den vier Messgeräten an eher wenig belasteten Strassen installiert wurden.

Dazu möchte ich dem Gemeinderat folgende Fragen stellen:

1. Wurde die Gemeinde Riehen in das Projekt «Smart Climate – Plug & Sense» involviert und hatte sie Einfluss auf die Standorte der Messgeräte?
2. Ist der Gemeinderat auch der Meinung, dass der unbestrittene Nutzen dieser Messungen gesteigert werden könnte, wenn diese an Strassen vorgenommen würden, die grösseren Verkehrsbelastungen ausgesetzt sind?
3. Wird sich der Gemeinderat dafür einsetzen, dass die Anzahl der in Riehen installierten Messgeräte auf min. 10% der Gesamtzahl der im Einsatz stehenden Geräte erhöht wird?
4. Ist der Gemeinderat bereit, sich dafür einzusetzen, dass Messungen im Rahmen des Projektes «Smart Climate – Plug & Sense» auch am Grenzacherweg, in der Lörracherstrasse, in der Rauracherstrasse und/oder anderen verkehrsreichen Strassen vorgenommen werden?

Ich bedanke mich im Voraus für die Beantwortung dieser Fragen.